

**Pentingnya Manajemen Resiko Dalam Kehidupan
Pada Kehidupan Sekolah Pondok Pesantren Nurul Ihsan**

Ratna Sari, Dini Azmawaroh Nasution, Ludgardis Intania Kolin,
Muhammad Zaki Putra Erianto, Puput Melati, Rizky Pratama Putra

Mahasiswa Dan Dosen Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Pamulang

Email:

dosen02442@unpam.ac.id, diniazmawaroh@gmail.com, intankolin7@gmail.com,
zakimhmd443@gmail.com, puttmellaty29@gmail.com, iky.kiki10@gmail.com

ABSTRAK

Manajemen risiko adalah suatu proses yang penting dalam kehidupan, termasuk dalam kehidupan di sekolah. Risiko dapat terjadi di mana saja dan kapan saja, oleh karena itu penting bagi kita untuk dapat mengelola risiko-risiko tersebut dengan baik. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Pamulang ini bertujuan untuk mengingatkan betapa pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan lingkungan sekolah terutama di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini memiliki tujuan yaitu untuk mengingatkan kepada siswa dan siswi betapa pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan sekolah. Dapat disimpulkan bahwa manajemen risiko sangat penting dalam mengelola berbagai potensi risiko yang dapat terjadi di lingkungan sekolah. Dengan melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PKM) ini, diharapkan sekolah Pondok Pesantren Nurul Ihsan dapat menjadi lingkungan yang aman, nyaman, dan berkualitas untuk proses belajar mengajar siswa,

Kata Kunci : Pentingnya manajemen risiko, kehidupan lingkungan sekolah, kegiatan pengabdian masyarakat, Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan.

ABSTRACT

Risk management is an important process in life, including in school life. Risks can occur anywhere and at any time, therefore it is important for us to be able to manage these risks well. This Pamulang University Community Service Activity (PKM) aims to remind how important risk management is in the life of the school environment, especially at the Nurul Ihsan Islamic Boarding School Foundation. This Community Service Activity aims to remind students how important risk management is in school life. It can be concluded that risk management is very important in managing various potential risks that can occur in the school environment. By carrying out community service activities (PKM), it is hoped that the Nurul Ihsan Islamic Boarding School school can become a safe, comfortable and quality environment for students' teaching and learning processes,

Keywords: *The importance of risk management, school environment, community service activities, Nurul Ihsan Islamic Boarding School Foundation.*

Loyalitas Kreativitas
Abdi Masyarakat
Kreatif

P-ISSN 2722-2101, E-ISSN 2722-4201
Program Studi Ekonomi Manajemen Universitas Pamulang
Jurnal LOKABMAS Kreatif Vol.05, No.03 November 2024 Hal. 17-
21
Email: jurnalkreatif.manajemen@gmail.com

PENDAHULUAN

Manajemen risiko adalah suatu proses yang penting dalam kehidupan, termasuk dalam kehidupan di sekolah. Risiko dapat terjadi di mana saja dan kapan saja, oleh karena itu penting bagi kita untuk dapat mengelola risiko-risiko tersebut dengan baik. Di sekolah, risiko-risiko tersebut dapat berupa kecelakaan, kebakaran, atau bahkan tindakan kekerasan.

Melalui manajemen risiko, kita dapat mengidentifikasi, menganalisis, dan mengevaluasi risiko-risiko yang ada, serta menentukan langkah-langkah yang perlu diambil untuk mengurangi dampak negatif dari risiko tersebut. Dengan adanya manajemen risiko yang baik, maka kegiatan di sekolah dapat berjalan dengan lancar dan aman.

Pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan sekolah juga dapat membantu kita untuk menghindari atau setidaknya meminimalkan kerugian atau konsekuensi negatif akibat risiko tersebut. Selain itu, manajemen risiko juga dapat membantu menciptakan lingkungan yang lebih aman, nyaman, dan produktif bagi seluruh anggota sekolah.

Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa manajemen risiko memiliki peranan yang sangat penting dalam kehidupan di sekolah. Oleh karena itu, kita perlu menyadari pentingnya manajemen risiko dan selalu melakukan langkah-langkah yang diperlukan untuk mencegah terjadinya risiko-risiko tersebut.

Rumusan Masalah

1. Apa yang dimaksud dengan manajemen risiko?
2. Bagaimana penerapan manajemen risiko dalam kehidupan sekolah?
3. Apa manfaat dari penerapan manajemen risiko dalam kehidupan sekolah?

Tujuan

1. Untuk mengetahui tentang manajemen risiko
2. Untuk mengetahui tentang penerapan manajemen risiko dalam kehidupan sekolah

3. Untuk mengetahui manfaat dari penerapan manajemen risiko dalam kehidupan sekolah

TINJAUAN PUSTAKA

Manajemen Risiko

Risiko adalah ketidakpastian yang akan terjadi di masa depan. Untuk meminimalisir terjadinya risiko, perusahaan harus memahami mengenai manajemen risiko. Menurut Herman Darmawi (2006) manajemen risiko merupakan suatu usaha untuk mengetahui, menganalisis, serta mengendalikan risiko dalam setiap kegiatan perusahaan dengan tujuan untuk memperoleh efektivitas dan efisiensi yang lebih tinggi.

Tujuan adanya manajemen risiko dalam perusahaan adalah untuk memperkecil biaya (least cost) dan memudahkan estimasi biaya apabila terjadi risiko dalam kegiatan operasional Perusahaan.

Dalam kehidupan, kita selalu dihadapkan pada suatu ketidakpastian. Ketidakpastian adalah sebuah risiko yang bisa bersifat merugikan, di sisi lain ketidakpastian juga menjadi *opportunity* atau kesempatan yang bisa menguntungkan.

Dalam mengatur atau *manage* sesuatu, segala bentuk ketidakpastian harus selalu menjadi bahan perhitungan dan harus mampu dikelola dengan baik. Kemampuan dan pengelolaan ketidakpastian inilah yang dalam ilmu manajemen dikenal sebagai manajemen risiko.

Dalam prosesnya, manajemen risiko dapat dimasukkan dalam perencanaan manajemen. Dimana perencanaan kegiatan secara sempurna harus memasukkan unsur risiko guna menjawab serta mengantisipasi kemungkinan yang merugikan organisasi di kemudian hari.

Dari gambaran tersebut, dapat dikatakan bahwa manajemen risiko adalah proses

pembuatan dan pelaksanaan keputusan untuk meningkatkan probabilitas pencapaian tujuan, dan mengurangi dampak merugikan pada suatu kejadian bagi organisasi. Selain itu, manajemen risiko berfungsi untuk melakukan pengawalan bagi organisasi dalam mencapai tujuan dan sasaran organisasi.

Kehidupan Sekolah

Menurut Sunarto dalam buku yang ditulis oleh Abdullah (2011) juga, pada saat ini kata sekolah telah berubah artinya menjadi bangunan atau lembaga untuk belajar dan mengajar serta tempat memberi dan menerima pelajaran. Setiap sekolah dipimpin oleh seorang kepala sekolah dan kepala sekolah dibantu oleh wakilnya. Bangunan sekolah disusun secara meninggi untuk memanfaatkan tanah yang tersedia dan dapat diisi dengan fasilitas yang lain. Ketersediaan sarana pada suatu sekolah memiliki peranan penting dalam terlaksananya proses pendidikan.

Mutu sekolah sangat bergantung pada proses, pembelajaran ini yang bisa ditunjang oleh penyedia fasilitas oleh sekolah, baik dalam bentuk fisik (sarana dan prasarana) maupun kompetensi tenaga pengajar. Semakin baik fasilitas sekolah, kemungkinan kelulusannya pun juga baik.

Metode Pelaksanaan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Pamulang ini bertujuan untuk mengingat betapa pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan lingkungan sekolah terutama di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan. Sasaran kegiatan tersebut yaitu pelajar di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan. Kegiatan PKM ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif dengan Pengumpulan Data: Sosialisasi, Observasi, dokumentasi.

Penentuan materi berdasarkan masukan yang didapat dari hasil survey pertama (Mei 2024) di lokasi Yayasan Pondok Pesantren

Nurul Ihsan. Kegiatan PKM melalui tahapan sebagai berikut:

- a. Tim pengabdian melakukan survey lokasi pada bulan Mei 2024

- b. Persiapan kegiatan yang dilaksanakan oleh tim pengabdian untuk merencanakan kegiatan yang mencakup waktu, materi dan teknis pelaksanaan kegiatan.
- c. Konfirmasi dengan pihak Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan, sebagai tempat pelaksanaan kegiatan mengenai teknis pelaksanaan, tempat, sarana dan prasarana.
- d. Setelah diperoleh kepastian waktu dan tempat pelaksanaan, tim pengabdian melakukan kegiatan Sosialisasi dan Observasi terhadap peserta didik di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan.
- e. Pelaksanaan pembukaan Seminar Pelayanan Publik dibuka oleh Pimpinan Yayasan.
- f. Kegiatan pertama adalah seminar edukasi kewirausahaan dengan Metode yang digunakan adalah metode ceramah untuk memberikan pemahaman tentang Konsep, manfaat dan bagaimana membangun usaha.
- g. Metode ceramah digunakan untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman tentang pengertian dan konsep Kewirausahaan. Selain itu, metode ini juga digunakan untuk mengenalkan bagaimana cara membangun usaha. Selanjutnya dalam seminar ini peserta diajak berdiskusi dan melakukan tanya jawab

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Kegiatan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini memiliki tujuan yaitu untuk mengingatkan kepada siswa dan siswi betapa pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan sekolah. Hal ini dapat meminimalisir keteledoran dalam proses belajar mengajar di lingkungan sekolah terutama pondok pesantren Nurul Ihsan.

Pembahasan

Pada Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Pamulang ini

Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan, Kota Tangerang Selatan untuk memberikan edukasi tentang manajemen risiko dalam kehidupan sekolah. Setelah melakukan observasi ditemukan beberapa peserta didik yang kurang memahami konsep dari manajemen risiko. Dengan adanya edukasi manajemen risiko dari kelompok 9 yang melibatkan peserta didik di Yayasan Pondok Pesantren Nurul Ihsan, dengan maksud dan tujuan untuk meningkatkan pengetahuan peserta didik tentang bagaimana pentingnya penerapan manajemen risiko pada kehidupan sekolah terutama pada Pondok Pesantren Nurul Ihsan.

PENUTUP

Kesimpulan

Berdasarkan kegiatan pengabdian kepada Masyarakat (PKM) tentang pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan sekolah Pondok Pesantren Nurul Ihsan, dapat disimpulkan bahwa manajemen risiko sangat penting dalam mengelola berbagai potensi risiko yang dapat terjadi di lingkungan sekolah. Dengan adanya manajemen risiko yang baik, sekolah dapat mengidentifikasi, mengukur, dan mengendalikan risiko-risiko yang mungkin terjadi sehingga dapat meminimalkan kerugian dan kerusakan yang dapat terjadi. Selain itu, melalui kegiatan tersebut, diharapkan masyarakat sekitar sekolah juga dapat lebih sadar akan pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan sehari-hari untuk menciptakan lingkungan yang lebih aman dan terkendali.

Saran

Sebagai bagian dari upaya untuk meningkatkan kualitas pendidikan dan keselamatan siswa, sebaiknya dilakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat tentang pentingnya manajemen risiko dalam kehidupan sekolah Pondok Pesantren Nurul Ihsan. Dengan melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PKM) ini, diharapkan sekolah Pondok Pesantren Nurul

Ihsan dapat menjadi lingkungan yang aman, nyaman, dan berkualitas untuk proses belajar mengajar siswa, serta memberikan pemahaman

DAFTAR PUSTAKA

Admin. (2023, 12 13). *Pentingnya dan Jenis - Jenis Manajemen Risiko*. Retrieved from Lembaga Kemahasiswaan dan Alumni Universitas Pamulang: <https://kemahasiswaan.unpam.ac.id/pengertian-dan-jenis-jenis-manajemen-risiko/>

Astuti, W., Pasaribu, V. L. D., Oktrima, B., Saputra, H., & Rusilowati, U. (2021). Upaya Peningkatan Kualitas Sumber Daya Manusia Melalui Peningkatan Kompetensi. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 3(1), 22-29.

Elburdah, R. P., Pasaribu, V. L. D., Rahayu, S., Septiani, F., & Metarini, R. R. A. (2021). Mompreneur penopang perekonomian keluarga di masa pandemi Covid-19 dengan bisnis online pada Kelurahan Pondok Benda. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(1), 75-82.

Priadi, Andri, et al. "PENYULUHAN PENGEMBANGAN SUMBER DAYA MANUSIA DENGAN MEMPERKUAT BUDAYA ORGANISASI MELALUI PENINGKATAN VALUE PADA LEMBAGA PENGEMBANGAN MASYARAKAT KELURAHAN PONDOK BENDA KOTA TANGERANG SELATAN." *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif* 1.3 (2020): 97-105. Malayu S. P. Hasibuan. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. 2007. Bumi Aksara, Jakarta.

Pasaribu, V. L. D., Elburdah, R. P., Sudarso, E., & Fauziah, G. (2020). Penggunaan Manajemen Waktu Terhadap Peningkatan

Araisiyah. *Jurnal ABDIMAS Tri Dharma Manajemen*, 1(1), 84.

Pasaribu, V. L. D., Syafei, A. N., Farhan, A., Aufaizah, A., Irani, C., & Firtiayani, S. R. (2021). Pengaruh Displin Protokol Kesehatan Terhadap Pencegahan Penularan Virus Covid-19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 91-98.

Pasaribu, V. L. D., Susanti, F., & Hartuti, E. T. K. (2019). Memotivasi Siswa dan Siswi SMK Letris Indonesia di Dalam Menentukan Pilihan Untuk Melanjutkan Pendidikan Atau Bekerja Setelah Lulus Sekolah. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana*, 1(2), 161-172.

Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy.(2020). Meningkatkan Produktivitas Usaha Dimasa Pandemi Pada Ibu PKK RT 004/003 Kelurahan Sawah Baru Ciputat, Tangerang Selatan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.

Pasaribu, V. L. D., Dwiyatni, A., Sabina, C., Ridwan, M., Gunawan, D. D., & Noviani, B. C. (2021). Evaluasi Penerapan 3M Dimasa Pandemic Covid 19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 54-60.

Pasaribu, V. L. D., Agrasadya, A., Shabrina, N., & Krisnaldy, K. (2020). Menjadi Enterpreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa Depan. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 1-9.

Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy.(2020). Menjadi Enterpreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa Depan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.

Pasaribu, V. L., Yuniati, H. L., Pratana, R., Sembayu, R., Purba, S. M., & Nurbayani, T. T. (2021). Manajemen Keuangan untuk Menghadapi dan Bertahan di Era Covid-

Pasaribu, V. L. D., & Setyowati, R. (2021). Adaptasi Kehidupan New Normal pada Masa Pandemi Covid-19 di Yayasan Pondok Pesantren dan Panti Asuhan Nurul Ikhsan Kecamatan Setu, Kota Tangerang Selatan. *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif*, 2(2), 82-88.

Pasaribu, V. L. D., Oktrima, B., Prabowo, B., Arianto, N., & Haryoko, U. B. (2020). Progam Pendampingan Dan Penyelenggaraan Pendidikan Anak Pada Usia Dini Terhadap Prestasi Belajar Dilingkungan Rt 020 Rw 009. Kel Giri Peni. Kec Wates. Yogyakarta. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 1(01).

Pasaribu, V. L. D., Satria, P., Sari, R. P., Valencya, I., & Setyowati, R. Nursahidin. Adaptasi Kehidupan New Normal Pada Masa Pandemi Covid-19 Diyayasan Pondok Pesantren Dan Panti Asuhan Nurul Ikhsan Kecamatan Setu, Kota Tangerang Selatan. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 2(02), 89-97.

Pasaribu, V. L. D., Sulaiman, S., Sutiman, S., Thaharudin, T., & Purnomo, B. Y. (2020). Pengenalan Letak Posyandu Terdekat Dikelurahan Pisangan Dengan Manajemen Pemasaran Revolusi 4.0 Untuk Meningkatkan Pengetahuan Masyarakat Letak Dan Fungsi Posyandu Terdekat Pada Kelurahan Pisangan. *Dedikasi Pkm*, 1(1), 105-110.

Pasaribu, V. D., Qomah, F. I., Sajida, S. R., Putri, D. O., Hidayat, M. K., & Senoaji, R. DARING ATAU KEGIATAN TATAP MUKA EFESIENSI MANA.

Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy.(2020). Meningkatkan Produktivitas Usaha Dimasa Pandemi Pada Ibu PKK RT 004/003 Kelurahan Sawah Baru Ciputat, Tangerang Selatan. *Jurnal*

*Loyalitas Kreativitas
Abdi Masyarakat
Kreatif*

177-180.

P-ISSN 2722-2101, E-ISSN 2722-4201
Program Studi Ekonomi Manajemen Universitas Pamulang
Jurnal LOKABMAS Kreatif Vol.05,No.03 November2024Hal.17-
21
Email:jurnalkreatif.manajemen@gmail.com
*Pengabdian Kepada
Masyarakat, 1(1),*

Indonesia, K. E. (2022, 01 24). *Serba Serbi
Manajemen Risiko*. Retrieved from
Badam Pengembangan Sumber Daya
Manusia ESDM:
[https://ppsdmaparatur.esdm.go.id/berita/
serba-serbi-manajemen-risiko](https://ppsdmaparatur.esdm.go.id/berita/serba-serbi-manajemen-risiko)

Rangkuti, M. (2023, 07 3). *Manajemen Risiko
Pengertian, ciri, tujuan, manfaat, dan
prinsip*. Retrieved from Fakultas
Ekonomi dan Bisnis UMSU:
[https://feb.umsu.ac.id/manajemen-
risiko-pengertian-ciri-tujuan-manfaat-
dan-prinsip/](https://feb.umsu.ac.id/manajemen-risiko-pengertian-ciri-tujuan-manfaat-dan-prinsip/)